



El ex-general Queipo, en un momento de burros. (N. del D.—Queipo, es el señalado con una cruz.)

Correo de Mariscal
Año 12 165

VIDA OBRERA

ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

AÑO I

Albacete, martes 3 de agosto de 1937

NUM. I



Unidad y Unidad!

Esto es lo que quieren las
masas trabajadoras, lo que
nos pondrá a la altura de
nuestros deberes históricos
y del heroísmo incomparable
de nuestros soldados.

NUESTRO SIGNO

Al servicio del pueblo

Nace este periódico, en horas tan críticas y duras como las que corren, con una finalidad exclusiva y concreta: la de servir los intereses del pueblo. A tal servicio hacemos voto de todas nuestras posibilidades, y desde luego, de todo nuestro entusiasmo. Por él perdurará VIDA OBRERA y de él recibirá los estímulos necesarios a un labor cotidiana y perseverante.

Al plantearnos el problema, previo pero fundamental, de cómo satisfacer este designio, no hemos dudado un solo momento en adoptar la posición que nos concierne, que no puede ser otra que la del magisterio de la verdad. Se sirve al pueblo—tal es nuestra doctrina—empleando con él el lenguaje de la lealtad; ayudándole a conocerse, y al lo de menester, a corregirse. Frente a los demagogos y a los abilitistas—pescadores en el río revuelto de la revolución—que especulan con pasiones morbosas y proyectan y ensayan quimeras disparatadas, prevalléndose de la ignorancia; nosotros, VIDA OBRERA, propugna por una política seria y solvente, la política "del buen sentido", que salvaguarde los intereses vitales y nos haga dignos del respeto de la humanidad civilizada. Frente a los oportunistas y filiares, que pretenden escamotear o envilecer el sentido revolucionario de la lucha antifascista, con menosprecio del cruento sacrificio que la sostiene, nosotros oponemos la línea recta y segura de una concepción doctrinal rigurosa.

Para ello no tenemos necesidad de acudir al remedio de las improvisaciones. En el acervo doctrinal del marxismo y en los acuerdos de sus organismos capaces y responsables, nos depararán para cada ocasión, la noción y la norma precisas. Por oposición a los caudillos incondicionales, tan propicios al error, al fraccionamiento y a las hechas intemáticas, nosotros lanzamos, ahora, la consigna de la única política decorosa que es posible: la política de principios. La verdad y el acierto no pueden admitirse—a no ser que se piense en una otarquía—como patrimonio exclusivo de uno o de varios hombres. Son, por el contrario, la conquista de muchos, que en la dramática aventura de la humanidad—que es la historia—corrieron los azares y aprendieron las enseñanzas de los mismos. Cabalmente es este el fundamento doctrinal del marxismo—interpretación materialista de la historia—y está claro que los únicos intérpretes autorizados y solventes habrán de ser, y lo serán para nosotros, los partidos y, por ellos, sus organismos directivos y responsables. Y queda dicho todo.

MANIOBRA ITALO-INGLESA?

Francia debe alzarse contra las inquietantes maniobras de la City londinense

En "L'Humanité" escribe Gabriel Perri un artículo comentando la denuncia hecha a la opinión inglesa por el Consejo Nacional del Labour Party en un sensacional manifiesto dirigido recientemente a la nación británica. De dicho artículo, traducimos los siguientes párrafos:

Italia deseaba ganar tiempo: Inglaterra le ha permitido ganarlo y asistir en una ofensiva sobre Brusel que prolonga la guerra.

Italia desea que la beligerancia de Franco sea reconocida con anterioridad a cualquier decisión sobre la retirada de su cuerpo expedicionario. Es necesario estar ciego para no ver que Inglaterra considera desde hoy que la retirada debe ser suficiente para aceptar el reconocimiento de beligerancia.

Las dos operaciones serán simultáneas, se dijo. Aserción falsa: Porque el día en que se reconozca la beligerancia, el acuerdo de intervención, tal como ha sido acordado, no subsistirá. Europa tendrá entonces una intervención oficial en los asuntos españoles; 2.º Porque la beligerancia se reconoce en unas condiciones. La retirada necesita varios requisitos como mínimo. No solamente se escandalosa el conceder una indemnización como precio de la renuncia a una práctica ilegal, sino que más está claro que la retirada, comenzada, vendrá después que la beligerancia haya sido reconocida. Inglaterra oficial ha arrojado la

máscara; los laboristas tienen razón: la transacción fué ya concluida entre Grandi y Chamberlain en el curso de su última reunión. Nos encontramos en vísperas de un nuevo acuerdo de gentiles hombres más criminal aún que aquél de diciembre último.

La advertencia laborista no se dirige solamente a la nación inglesa. Está destinada también a la democracia francesa. Los laboristas británicos nos ponen en guardia contra el mal golpe que se prepara. Saben que Francia puede conjurar estos efectos. Para ello es suficiente que se practique una política francesa, la política que, en nombre de los intereses de la seguridad de nuestro pueblo, impidiera la interización de España, la instalación fascista en el Mediterráneo; la política que aplicará la noción, muy olvidada ya—pues, salvo nosotros, nadie ha pensado en ella—votada unánimemente por el Congreso Socialista y contrasignada, consiguientemente, por nuestros camaradas León Blum, Max Dormoy, Georges Monet, Lebas, Vicente Anviol, Febrier, Tasso, Moret, Leo Lagrange, Rintler, Blanco, Paul Faure, Anchaud y Brunet, ministros, todos, del Gabinete Chantemps.

Para nuestros camaradas, no hay ni puede haber, ninguna duda a este respecto; la entente franco-británica ha de subsistir de acuerdo y sobre la base de la entente con estas masas laboristas de la Gran Bretaña, en nombre de las cuales el Labour Party acaba de hacer oír su grave advertencia.

La REDACCION de VIDA OBRERA está constituida por:

MARTINEZ REQUENA, director; RAMON CASTELLANOS, subdirector, y JUAN VAREA, ALBERTO MATEOS, GABRIEL MEDINA y JOSÉ LÓPEZ GARRIDO, redactores.

Los trabajadores del «Hotel España» obsequian a la Redacción de VIDA OBRERA

Nos disponíamos a celebrar la salida de nuestro diario con la emoción pura de su contemplación. La dureza de los tiempos que corren nos obligaba a una rigurosa sobriedad, que aceptábamos de muy buena gana. La solidaridad de los camaradas que prestan sus servicios como camareros y cocineros del «Hotel España», han impedido que se cumpla este designio, al ofrecer a quienes escribimos y hacemos VIDA OBRERA un testimonio de su cordialidad y de su entusiasmo. Cuando, de madrugada, dábamos fin a nuestros trabajos de este número, llegó a la propia mesa de redacción el refrigerio—bocadillos de jamón y vino de Rioja—, con él, la satisfacción de un homenaje sincero y espontáneo.

En los Comunes

Las baterías del Reich frente a Gibraltar

LONDRES.—La discusión de los créditos para la Defensa Nacional ha dado ocasión a un interesante debate en la Cámara de los Comunes.

M. Winston Churchill, antiguo ministro, concurrió al Gobierno a que no se le incitase a la prensa a disminuir la importancia del rearme de Alemania. Insistió sobre la cuestión de los cañones instalados por las autoridades insurgentes, en las costas de los alrededores de Gibraltar y expresó su confianza en que el gobierno sabrá tranquilizar a la Cámara sobre este respecto, suministrando los datos precisos sobre el alcance de dichas baterías.

Por otra parte, no se trata ya, solamente, de Gibraltar, sino además de las Islas Baleares y de Malta y del riesgo que hacen correr a las comunicaciones británicas en el Mediterráneo las disposiciones que habían sido tomadas. El discurso de M. Churchill fué interrumpido por la Presidencia, quien le pidió que se ciera a los límites del debate.

La Cámara de los Comunes, ha aprobado, por 325 votos contra 7, los créditos presupuestados para el Ejército. Los créditos para la Marina han sido, asimismo, aprobados por 325 votos contra 8, en los dos escrutinios, obteniéndose los laboristas en una gran mayoría. (H.A.V.A.S.)



Por la fusión marxista en nuestra provincia UN MANIFIESTO DEL COMITE PRO-FUSION

A todos los camaradas Socialistas, Comunistas y antifascistas en general

No eran suposiciones vagas las nuestras, cuando afirmábamos que los deseos de unidad de Socialistas y Comunistas habían llegado a tal proporción que nadie podría interponerse en el camino de la creación del Partido Único del Proletariado.

Este Comité Pro-fusión de ambos Partidos, teniendo en cuenta la necesidad de ponerse en contacto con las grandes masas populares, organizó una serie de mítines en la provincia, y uno maestro en la capital para fijar con toda claridad cuál era la situación de la guerra y qué medidas precisábamos tomar para crear definitivamente las condiciones de la victoria.

Nadie será capaz de dudar ya de la necesidad urgente de la fusión de los dos grandes partidos obreros, después del grandioso mitin celebrado el día 25 del corriente en el Teatro Circo de esta población, en el que intervinieron representantes de los Comités provinciales y nacionales de los mismos.

¡Qué magnificamente fueron subrayadas las intervenciones de los oradores con ovaciones estruendosas de todos los antifascistas que asistieron al acto!

Un solo grito, un solo sentimiento, un solo deseo: ¡Por la fusión en un fuerte Partido del Proletariado! ¡Por la decisión de vencer! ¡Por un solo carnet!

Después de estas magníficas enseñanzas, no podríamos nosotros más que procurar por todos los medios, intensificar nuestro esfuerzo para que los deseos de toda la clase trabajadora tan sinceramente expresados, lleguen a ser una realidad lo antes posible.

Reunido este Comité Provincial ha estudiado detenidamente la situación, viendo con enorme satisfacción que su labor ha sido la de saber interpretar el sentir de los militantes de ambos partidos, expresado en infinitas de ocasiones pero que no había sido posible encauzar en el terreno justo de la realidad.

La gran responsabilidad que hemos adquirido a través de los hechos, y la convicción de que cumplimos con un deber histórico, nos obliga a tener que acelerar la marcha y lograr rápidamente la unificación de Socialistas y Comunistas.

En nuestra provincia, la etapa de los Comités de enlace ha sido superada, no siendo posible que los Comités Pro-fusión continúen resolviendo pequeños problemas sino que, haciendo nuestra la magnífica frase de uno de los más ardientes defensores de la unificación, el querido camarada Alvarez del Vayo, de que «la unidad es Ley», vamos a demostrar que la provincia de Albacete sabe cumplir con las leyes que la historia nos impone para lo cual hemos acordado que, sin perder más tiempo, vayamos a la realización de una formidable campaña de propaganda en conflujo en la que hagamos llegar nuestra voz a todos los rincones de esta provincia, explicando la importancia y significación que tiene en estos momentos la creación del Partido Único del Proletariado, llevando al convencimiento de todos los obreros sinceros, las necesidades que la guerra nos impone y que nadie que honradamente sienta la causa de la clase trabajadora pueda poner ningún obstáculo a que la fusión sea un hecho lo antes posible.

La magnífica ofensiva desarrollada por nuestro glorioso Ejército del Centro, en la que ha puesto de relieve un enorme capacidad combatiendo, debe hacernos pensar que los socialistas y comunistas que estamos en la retaguardia tenemos la obligación de unificarnos para impulsar la creación de una potente industria de guerra que abastezca las necesidades de los frentes; hacer posible con nuestro apoyo al Gobierno del Frente Popular, que el orden en la retaguardia esté garantizado terminando de una vez para siempre con esa famosa 5.ª Columna.

Al mismo tiempo y con el fin de que nuestra provincia continúe siendo la vanguardia de la lucha por la unidad, vamos a preparar las condiciones de la celebración del primer congreso provincial de fusión de los Partidos Socialista y Comunista.

Esperamos que aquellos obreros que todavía no hayan comprendido la necesidad de incorporarse al Partido dirigente de su clase y de la vida política del país, vean hoy en el Partido Único del Proletariado el fiel intérprete de sus aspiraciones, para lo cual hay un puesto reservado siempre para los millares y millares de antifascistas que hoy se mantienen al margen y que tan magníficamente han demostrado ser verdaderos luchadores en los frentes de combate.

Prestados todo vuestro apoyo, poned de vuestra parte los mejores deseos para que nuestra labor pueda dar los frutos que todos anhélamos dentro del más breve plazo y habremos señalado el camino a toda la clase trabajadora del mundo entero.

Aquel que intente aprovecharse de pequeñas cosas para entorpecer esta grandiosa obra que estamos gestando, procuremos convencerle de su error, y, de no conseguirlo, tratémosle como agente del fascismo infiltrado en nuestras filas.

¡Socialistas! ¡Comunistas! ¡Adelante sin descanso en nuestras tareas y con ello ganaremos una de las más grandes batallas al fascismo asesino que está ensangrentando nuestro suelo!

¡Por el reforzamiento del Frente Popular!
¡Por la defensa de la República Democrática!
¡Por la próxima celebración de un congreso provincial de Unificación!

¡Viva el Partido Único del Proletariado!
EL COMITÉ PROVINCIAL PRO-FUSION DE LOS PARTIDOS SOCIALISTA Y COMUNISTA.

«PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!»

Los marxistas almanseños por la unificación!



Estrena

Soltimos hoy a la calle aseados y contentos. Estrenamos un nombre, más acorde con nuestro haber. Nos hemos mudado y hemos echado —sin melancolía— al cesto de lo sucio, el título de «Diario de Alcabete» que, no obstante un año de remiendos y lavados de nuestras manos proletarias, tenía el recuerdo apesadoso y negro del caciquismo más feo —clerical—, el baldón de una raplija amparada en sus columnas —la Sierra pro-comunal—, y la mugre de las sotanas más humanas que sacerdotales —jaquelle censura eclesiástica!

VIDA OBRERA tiene un acta civil de nacimiento, limpia y pública. Cnanto sea y valga de su esfuerzo dependerá, que ni recoge herencias, ni pide crédito a firma solvente. Sin más padrino que la clase trabajadora y con los diáfonos apellidos de la unificación marxista, se lanza, contenta y decidida, a una superación diaria.

Peñada con sus nuevos coronales, adornada con sus letras vírgenes —que ya ballan en la cofa ansiosa de decir la verdad de nuestra lucha y nuestra idea— VIDA OBRERA aspira a ser gala de la prensa albaceteña, y orgullo del marxismo local, con el estímulo y la ayuda que espera de su despierta clientela.

Heos pues, de limpio y de estrena en lo material, que ni en la idea ni en el estilo nos cube la mudanza. Aquella, es eterna e inmutable por verdadera, y éste, sincero, rectilíneo y ascensional para el mejor servicio de ella.

Conscientes de nuestra ruta y de sus horizontes, con la del alba, y seguro paso, nos adelantamos en ella. Y puesto que nosotros hemos estrenado, VIDA OBRERA os grta salud y, generosa, quiere que todos sus amigos entrenen también nueva disciplina, nuevo entusiasmo y nueva fe, en el destino español que — pese a todo— de una catástrofe ha de surgir.

Interesan noticias de:

Claudio Caballero López.
Salvador y José Ruiz Bañaco.
Alonso Espinola Romero.
Vicente Ferrer Fenollasa.
José Serrallvo Gómez.
José Ruiz Martín.
José Rodríguez González.—
Regamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Misiones, Calle del Temple, núm 9, VALENCIA.

AGRUPACION SOCIALISTA CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todos los camaradas pertenecientes a esta Agrupación Socialista, a Junta General extraordinaria que se celebrará en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo, el miércoles 4 de Agosto próximo a las nueve treinta de la noche en primera convocatoria y diez en segunda con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación del acta anterior.
- Lectura y aprobación de cuentas.
- Altos y bajas.
- Actividad sindical.
- Acuerdos sobre la circular núm. 25 de la Federación provincial.
- Gestión de los afiliados que tienen cargos representativos.

Albacete 31 de Julio de 1937.

El Secretario, Juan Laorden.

NOTA.—Se ruega a todos los afiliados se pasen por esta Secretaría de seis a ocho de la tarde para rellenar nueva ficha.

El jefe laborista de Gibraltar se propone dar una conferencia sobre la España leal, que las autoridades suspenden contra la protesta del público

GIBRALTAR.—Al regresar de su reciente viaje a España. Mr. Agustín E. Huarta, jefe laborista del distrito del Mediterráneo, con residencia en Gibraltar, en donde, además, desempeña los cargos de Juez de Paz y Concejal del Municipio, han sido tantas las ansias de sus coterráneos y amigos para conocer la verdad acerca de la situación de la España leal, que le sugirieron la idea de relatar públicamente sus impresiones, lo que inmediatamente fué patrocinado por la Delegación de la «Transport & General Workers' Unión».

El anuncio de la conferencia bajo el tema: «Lo que yo he visto», despertó tal curiosidad que entre los neutrales y encubiertos enemigos, surgieron en gran cantidad los que bucaron el consejo y favor para poder asistir al acto que, esperado con gran interés, venía siendo el obligado motivo de las conversaciones de estos días.

Por parte de algunas autoridades y elementos militares, despertó también curiosidad el tema, y ante el entusiasmo puesto de mu-

nifesto por el público, se pensó en instalar altavoces, pues a pesar de que el acto iba a celebrarse en la sala más amplia de Gibraltar, se consideraba de antemano insuficiente, ante la expectación y concurrencia que prometía su asistencia.

La conferencia se habla anunciado para el día 29 de Julio y tres días antes, el Secretario Colonial, cumpliendo órdenes del Gobernador, manifestó a Mr. Huarta que: «por temor a ciertas reacciones en el campo enemigo, se venían obligados a no permitir el acto», lo que ha producido, al ser conocido por el público, gran impresión.

La «Transport General Workers & Union» ha cursado telegramas a su Central y al Partido, en Londres, expresando su protesta y rogando, sea llevado el asunto al Parlamento de Inglaterra.

Mr. Huarta, está siendo felicitado, y se halla asistido por nuestros compatriotas y simpatizantes, mostrándose dispuesto a publicar unos artículos y a redactar una Memoria para su Partido.

Italia ha establecido una línea regular aérea de Roma a la bahía de Pollensa

En una guía de comunicaciones publicada recientemente en Italia, aparece como línea regular aérea la que nace en Roma, pasa por Cagliari y termina en la bahía de Pollensa (Mallorca).

Con toda seguridad que este itinerario público oficialmente será ignorado por todos los estados elaboradores de la monstruosa injusticia no intervencionista que pesa sobre España republicana.

Mussolini negocia un empréstito para financiar la intervención italiana en España

Los periódicos «Mercur», de Zurich, e «Informations politiques et financières», de París, dan cuenta de que el Gobierno Italiano ha comenzado a realizar negociaciones con determinados financieros suizos para la realización de un empréstito.

El último de dichos periódicos recoge la especie circulada en los círculos de Zurich, según la cual este empréstito estará destinado, en su mayor parte, a financiar su intervención en España.

Una carta del Comité comarcal del Partido Comunista de Almansa en pro de la constitución del Comité de enlace

Por el Comité Comarcal del Partido Comunista de Almansa se ha dirigido a la Agrupación Socialista la siguiente carta:

Partido Socialista Español.—Agrupación de Almansa.

Estimados camaradas, Salud:

Habiéndose paralizado las gestiones realizadas con vistas a la formación del Comité de Enlace entre los dos partidos obreros, y después del último Pleno del Comité Provincial de nuestro Partido transformando éste en Comité pro fusión, en nuestra última reunión hemos acordado dirigirlos la presente para que, a la brevedad posible nombréis a dos camaradas de esa Agrupación para constituir dicho Comité, al objeto de empezar los trabajos de unificación, tan necesarios en estos momentos decisivos para nuestra causa.

Creemos llegado el momento de que la madurez política necesaria, impidiéndose ya por encima de toda rencilla de la tan deseada unidad y a la que nosotros no tenemos inconveniente en desterrar toda pasión política para llevar a efecto la realización inmediata de nuestra unidad política.

La grave situación actual por que atraviesa el proletariado está creando un reagrupamiento de fuerzas proletarias, exigiendo sétas la constitución del Partido Único del Proletariado, como garantía firme de victoria en la guerra y la revolución.

Por lo tanto, no dudamos de que comprenderéis esta necesidad histórica y os apresuraráis al nombramiento de dos compañeros o en su defecto, nos comunicaréis si ratificáis a los dos que habíais ya nombrado en las primeras cartas cruzadas hace unos días con el mismo fin.

Por nuestra parte hemos nombrado a los camaradas José Ros Cumbre y Domingo Millán Pérez.

Sin más de momento y en espera de vuestra contestación nos retemos una vez más vuestros y de la causa revolucionaria.

EL SECRETARIADO

Almansa, 23 de Julio de 1937.

El ideal de la unificación ha prendido ya en las zonas proletarias más extensas y mejor preparadas de nuestra provincia. Los socialistas y comunistas albacetenses se han decidido a hacer realidad una aspiración generosa que, hoy, nos imponen las leyes inexorables del destino histórico.

Como no podía menos de ocurrir, el proletariado almanseño, siempre a la cabeza del movimiento sindical y político de nuestra provincia, se decide a la acción. Los camaradas comunistas, por medio de su Comité comarcal, estimulan el acercamiento como puede apreciarse por la carta que transcribimos. Los socialistas quedan ahora en el uso de la palabra.

Nosotros estamos seguros, y como nosotros lo están todos los marxistas comprovincianos, de que los socialista, almanseños responderán en esta ocasión como lo hicieron en tantas otras, a los estímulos de un hondo convencimiento de solidaridades revolucionarias. Y sabrán anteponer a cualesquiera otras conveniencias e intereses, los que son en todo momento fundamentales y permanentes y ahora nos vienen impuestos por la necesidad de asegurar en España la victoria contra el fascismo y el triunfo de la verdadera democracia.

Interesantes manifestaciones del doctor Jiménez de Asúa, Encargado de Negocios de España en Argentina

«Los generales rebeldes no son más que la etiqueta de la invasión y huirían tras los extranjeros si estos abandonasen la península»

El encargado de Negocios de España en la República Argentina, Sr. Jiménez de Asúa, ha hecho a un redactor de «Noticias Gráficas», la siguiente declaración respecto al curso de la guerra y a su desenlace:

«Tenemos motivos para mostrarnos contentos. Hace un año carecíamos de soldados y de fusiles. El enemigo, vencido por el pueblo que combatió con los puños, recibió una poderosa ayuda extranjera que se estrelló ante los defensores de Madrid. La ofensiva defensiva de nuestro Ejército, se convirtió en ofensiva. Y ya no tenemos duda alguna respecto al porvenir. La sublevación no puede triunfar. La invasión será contenida por los republicanos españoles, que pronto o tarde tendrán a su lado a toda la democracia del mundo. Bastará resistir para triunfar. La rebelión, necesitada de triunfos frecuentes para sostenerse, no tar-

dará en desmoronarse. No pasará días sin fusilamientos en la zona facciosa. Sólo la presión de la fuerza y el señuelo de la victoria pueden contener la desmoralización de quienes tienen delante de los ojos la venta de su país a potencias fascistas. Si existiese una energética acción internacional para obligar a salir de España a los soldados extranjeros, la guerra concluiría muy pronto. El Presidente Azafra acaba de decir en un discurso que, para nosotros, son extrajeros cuantos no eran españoles el 18 de Julio del año pasado. Con esas palabras claras queda destruida la especie de que hemos realizado a los hombres de la Brigada extranjera y ahora queremos hacerlos pasar por españoles. No dejaven solos a los españoles tras los soldados extranjeros. Huirían los generales sublevados. Pero que ellos no son más que la etiqueta de la invasión.»

Retrasando la victoria del pueblo español se aumenta el peligro de guerra mundial

El periódico «Combat», de Bruselas, dice que con la intención aparente de salvar la paz, la diplomacia de las democracias, ha cedido constantemente desde el principio de la guerra de España.

Las semanas últimas han visto precipitarse esta abdicación. La política contemporizadora ha puesto a Europa en situación semejante a la de julio de 1914.

¿Cómo concluirá éste? Nadie lo sabe; pero hay dos cosas ciertas: primeramente que Mussolini ha ligado el destino del fascismo al de los aliados, y que si la catástrofe ha de producirse, Hitler y él, morirán provocado y querido; la segunda cosa cierta es que retrasando la victoria del Gobierno regular de España, la indecisión y la debilidad de las democracias, no ha conseguido otra cosa hasta ahora, ni podrá conseguir en el porvenir más que hacer la catástrofe más inminente y fatal.

Sea quiera o no, la paz de Europa depende de la integridad política y territorial de España; es decir: del restablecimiento de la República en la plenitud de sus derechos.

Con certeza contra la cual ningún prejuicio ideológico puede prevalecer, debería señalar de modo inequívoco cuál es el deber de todos aquellos que tienen una parte de responsabilidad en la política de los Estados no fascistas. ¿Esperarán, para darse cuenta de ello, a que llegue la hora de las movilizaciones generales y de los ultimátums? En ese caso, la historia, confundirá en el mismo veredicto a los dictadores que hayan querido la guerra y a las democracias que no la hayan impedido.

Partes de Guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional el día 1 de agosto a las 24 horas.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Actividad por el fuego de diversas armas en algunos sectores de este frente.

ESTE.—Ligeros tiroteos en las cercanías de Perdiguera. Nuestras fuerzas han realizado con éxito un golpe de mano apoderándose de algunos fusiles y municiones y causándole al enemigo bajas vistas.

NORTE.—Cañoneo por el enemigo en algunos sectores de la provincia de Santander.

SUR.—Fuego de fusilería y armas automáticas en el frente de Pítra. Ligeros tiroteos y entoneos y reconocimientos aéreos del enemigo en el frente de Adamuz.

En el de Oveja, las baterías enemigas batieron con intensidad nuestras posiciones y puestos de mando.

Hubo presión rebelde sobre nuestras líneas de Calderón y Pico de Perdiguera, sin conseguir resultado alguno.

SUR TAJO.—En una incursión realizada en las inmediaciones de Navacerrada, nuestras fuerzas capturaron 6 prisioneros y 1.000 cabezas de ganado.

TERUEL.—Fuerzas enemigas atacaron ayer nuestras posiciones de la zona forestal, siendo rechazadas. En la mañana de hoy, han conseguido infiltrarse por las inmediaciones de Sur, de la zona forestal, ocupando Sejar. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

Han sido bombardeadas las carreteras de Belchite, Calmocha y Salton, en las que se observó tráfico de camiones, especialmente por la última mencionada. La estación ferroviaria de Villalonga constituyó objetivo de nuevos aparatos que la bombardearon con gran eficacia.

Doce aviones rebeldes que había en el aeródromo de Valencia de don Juan (León) recibieron nuestra bombas que cayeron con toda exactitud, como sobre otro aeródromo situado a 10 kilómetros de Salamanca, que también fue bombardeado provocando en él una gran explosión. Se supone que la fue debida a haber sido destruido el depósito de bombas del citado aeródromo.

En Sepúlveda se bombardearon los objetivos militares. También fué efectivamente bombardeado el aeródromo de Gamonal (Burgos), donde han sido cazas fasciosos. Las bombas cayeron entre los aparatos.

Los facciosos intentaron impedir este bombardeo con fuego antiaéreo, no consiguiendo.

En todos los servicios se realizaron sin novedad por nuestra parte.

obre el regreso de evacuados a Madrid

La Oficina Central de Evacuación y Asistencia a refugiados recuerda que no está autorizado el regreso a Madrid de las personas que han sido evacuadas, sean cuales fueran las causas que alegaran, excepto aquellos que tienen salvoconducto de regreso extendido por la Oficina de Evacuación de Madrid.

Asimismo, notifica que si bien pueden hacer con facilidad o dificultad el viaje hasta las cercanías de Madrid, no les será fácil la entrada en la Capital, pues se observará una estricta vigilancia en las vías de comunicación. Es doloroso que después de haber hecho dispendios queden nulos sus esfuerzos, por lo que indica se abstengan de emprender viaje a Madrid si no llevan autorización de regreso de aquella O. C. E. A. R. que reside en la Capital de España.

Rebelión en la retaguardia facciosa

En pocos días se han registrado rebeliones y choques sangrientos en Málaga, Ronda, Motril, Granada y Aguilar de Campo. Han tenido estos simultáneos sucesos diversas características. En unos lugares, fué el pueblo el que se sublevó, después de haberse armado como pudo y supo. En otros, fueron los soldados españoles. Y en aquellos y estos, el mando faccioso tuvo que recurrir a las fuerzas exóticas, marroquines, alemanas, italianas, etc.

Por ejemplo, a juzgar por las noticias llegadas de los acontecimientos de Granada, en la ciudad de la Alhambra sublevaronse unidades de línea formadas por quintos y reservistas nacidos en España. Y el alzamiento fué dominado por varios taboreros moros y la aviación alemana del aeródromo de los Llanos de Armilla. Luego de vencido el movimiento, se fusiló a muchos prisioneros en el cementerio de la población...

El episodio de Motril ha sido también muy significativo. Cundió en la ciudad de los cañales la noticia de que había comenzado una ofensiva nuestra sobre Málaga. Y ello bastó para que aparecieran, armados con escopetas, pistolas y cuchillos, centenares de trabajadores, que se apoderaron de una gran fábrica de azúcar, se hicieron fuertes en ella y resistieron, bajo la bandera republicana, durante varias horas, a las tropas que fueron a reducirles. Cuando se les acabaron las municiones, evacuaron el edificio y se refugiaron en Sierra Nevada, donde seguirán haciendo la guerra de guerrilla. ¿Y qué ha ocurrido en Aguilar de Campo? Allí había numerosos contingentes italianos. ¿Fueron acometidos por españoles de los que militan, de grado o por fuerza, en el campo rebelde? Lo indudable es que intervino la aviación germana. Y que el ruido del combate llegaba perfectamente a nuestras líneas.

Recentemente dijo un periodista yanqui, muy fascistoide, que ha permanecido varios meses en el campo rebelde: «Franco no dispone sino del territorio que materialmente pisa. El pueblo le odia y se alzaría contra él, apenas pueda».

Es verdad, España, está con el Gobierno legítimo, no solo donde éste impone su autoridad legal, sino allí donde la rebelión domina con la fuerza bruta. Sólo las altas clases a apoyan Franco. Y aún éstas empiezan a arrepentirse de su locura. Ven ya que la nación se ha separado de ellos en absoluto, que en el caso improbable de una victoria del fascismo, no podrán contar, en lo sucesivo, sino con el odio feroz e inextinguible de la inmensa mayoría de sus compatriotas, que los centeaeros de miles de asesinados, dejaron esposas, madres, hermanos, hijos, que gritarán venganza, que un abismo insondable se ha abierto entre sus filias y el pueblo español...

La retaguardia facciosa se desmorona. Germenes de anarquía obran en ella, determinando, a más

Tres mil soldados de Mussolini desembarcan en Ceuta

Del diario francés «L'Humanité» correspondiente al día 28 del pasado mes, transcribimos la siguiente información:

Londre, 27, Julio.—Según una información del «News-Chronicle», gran número de personas llegadas a Tánger, procedentes del Marruecos español, cuentan que han sido testigos del desembarque de tres mil italianos en Ceuta. Estos italianos hablan sido embarcados en Marruecos a bordo del paquebote «Adriático». Después de vestirse con uniformes del ejército «nacionalista», se les ha transportado a Algeciras, donde actualmente se encuentran.

de desórdenes graves, un descontento silencioso, aún más temible que la sublevación armada. La censura rigurosa impuesta a la prensa, no impide que al través de sus columnas se filtren algunas veces detalles reveladores. Ya es un comentario de segunda intención. Bien un artículo polémico donde se hacen manifestaciones indiscretas. Bien un elogio pífido, que oculta un ataque...

Creyeron los jefes de la sublevación de Julio que haciendo matar a todos los españoles significados por sus ideas de izquierdas, lograrán una sólida unanimidad de opiniones. Se equivocaron. Las ideas no mueren. Y muy al contrario, la persecución ayuda a su propagación y triunfo. Sobre la piel de toro ibérica, ha sido vertida la sangre de mártires innumerables. Esa sangre no se secará jamás.

Un barco cargado de heridos italianos, zarpa de Algeciras para un puerto de Italia

El espectáculo dramático de los heridos españoles llegados a la Línea de la Concepción

LONDRES.—Comunican de Gibraltar que en la madrugada del día 21, llegaron a La Línea, tres camiones con heridos, al parecer, procedentes de los frentes de Córdoba. Todos ellos eran soldados españoles y ofrecían un espectáculo trágico, lanzando lastimeros lamentos.

Siendo aquel hospital insuficiente para alojar el crecido número de heridos, se han tenido que habilitar camas en los corredores y galerías del mismo.

La pasada semana recaló en este puerto el buque italiano «Saturnia» en el que embarcaron en vaporcitos que les trajeron desde Algeciras, gran cantidad de heridos de dicha nacionalidad.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza

CIRCULAR NUM 1.

Siendo uno de los primordiales deberes de los Consejos Locales de la Enseñanza dar cuenta a esta Dirección de cuantas alteraciones se produzcan en las escuelas de su jurisdicción, obligación que viene siendo incumplida por muchos de dichos organismos no obstante las exhortaciones que, en repetidas ocasiones, han recibido en el tal sentido, una vez más

SE VENDE
estantería y mostrador nuevos. Razón: José Nakens, 2 (Barrio Cava)

esta Dirección se dirige a los Consejos Locales de Primera Enseñanza para hacerles saber la ineludible obligación que tienen de comunicar, los ceses, posesiones, y las fechas en que principian y dan fin las licencias de los Maestros que presten servicios en las Escuelas de su respectivo distrito. En los ceses y posesiones, además de dar cuenta, por oficio, en el plazo de 24 horas, a partir de la fecha en que se produzca, remitirán, a efectos de Contabilidad, certificación por triplicado, y debidamente reintegrada, en la que se haga constar la fecha y causa que motive la alteración.

Albacete, 28 de Julio de 1937.

La Justicia del Pueblo

Tribunal Popular

Ayer se vió la causa por hurto contra Dolores Margarita Mora Ramírez, a la que se condenó a ocho meses de internamiento, accesorias, costas e indemnización de 300 pesetas a Rosa Córdoba Simarro.

Tribunal de Urgencia

En la sesión de ayer comparecieron ante este Tribunal los denunciados José María Trigueros Cano, sancionado con un año y un día de internamiento, mil pesetas de multa y cinco años de privación de derechos políticos; José Sanz Conde y Ramón Díaz Carrascosa, condenados a un año y un día de internamiento y pérdida de derechos políticos y a Ramón Moral López, que fué absuelto.

Para los tres últimos había solicitado el Ministerio fiscal la misma pena de un año y un día de internamiento y pérdida de los derechos políticos.

Juventud Socialista Unificada

NOTA

Para la buena marcha de la organización, este Comité Local de Juventudes Socialistas Unificadas, ha acordado que los grupos de acuerdo con la nueva estructuración, se reúnan en la forma siguiente:

- Lunes, grupo primero.
- Martes, grupo segundo.
- Miércoles, grupo tercero.
- Jueves, grupo cuarto.
- Viernes, grupo quinto.
- Sábado, grupo sexto.

Todas estas reuniones de grupo se efectuarán a las OCHO de la tarde.

Se advierte a los afiliados que ignoren a qué grupo pertenecen, se pasen por el local de la J. S. U. a enterarse.

Los jóvenes que hayan solicitado su ingreso en la J. S. U. también deben pasarse por este local a enterarse de si han sido dados de alta en la Organización.

Albacete, 30 de Julio de 1937.

Por el Comité local de la J. S. U.
EL SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN.

SUSCRIPCIONES.

Capital, un mes... 2.50 pts.
Fuera, trimestre... 8.50
Número suelto... 0.15

Vida Obrera

ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

Redacción, Administración y Talleres:

Paseo de la República, 12

Teléfono 390—

Las tropas republicanas del Sector Este, conquistaron ayer los pueblos de Bádenas y Pancrudo



Partes Oficiales del Ministerio de Defensa EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Escasa actividad reducida a tiroteos y duelos de artillería. Se han pasado a nuestras Illas 25 soldados del campo faccioso.

NORTE.—Las tropas republicanas, previa una intensa preparación de artillería y aviación, atacaron las posiciones facciosas de La Manga y Cime-ro causando al enemigo numerosas bajas.

ESTE.—Los facciosos han hostilizado nuestras posiciones de Majana y Osera. Nuestras fuerzas, a su vez, hostilizaron las líneas rebeldes, impidiendo los trabajos de fortificación.

Nuestras fuerzas, tras un fuerte tiroteo, han ocupado el pueblo de Bádenas, haciendo huir a la desbandada a los fascistas que le defendían. Posteriormente, llegaron a la altura de Piedrahíta y rebasaron las posiciones de Muela de Aludón, preparando de esta manera el ataque a Rindlín. También fué ocupada la línea y posiciones que va desde Valdesplino a La Rocha.

Otras unidades, desbordando las posiciones que dominan Piedrahíta y Collado y escalando la Sierra, han enlazado en La Rocha con las fuerzas anteriores.

TERUEL.—Hacia Portalrubio, un reconocimiento ha permitido entrar en Pancrudo que ha sido rebasado sin encontrar enemigo.

Nuestras tropas han ocupado sin resistencia Corralnuevo continuando su avance.

Los facciosos han hostilizado con fuego de cañón desde Campillo y Valdeucena.

SUR.—En el frente de Pozoblanco, el cañoneo y tiroteo habituales. Por la Granja de Torrehermosa se han pasado a nuestras líneas varios evadidos del campo faccioso.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

Nuestra aviación se dedicó hoy preferentemente a efectuar vuelos de reconocimiento. Se bombardeó con eficacia un convoy compuesto por unos veinte camiones en la carretera de Bejas a Valdeucena en el sector de Teruel.

Una de nuestras escuadrillas bombardeó el aeródromo de Garray en la provincia de Soria en el que había siete aparatos de bombardeo y ocho cazas. Casi todas las bombas cayeron entre los aviones suponiéndose que causaron en ellos grandes destrozos. Poco después, otra escuadrilla bombardeó el mismo aeródromo cayendo las bombas también con gran exactitud.



El nombramiento de oficiales de la II.ª División

MADRID.—En un frente próximo a Madrid con asistencia del General Miján, Inspector General de Comisarios, Antón, el Comandante Lister y el Comisario Santiago Alvarez se ha celebrado el acto de hacer entrega del nombramiento a los oficiales de la II.ª División recientemente ascendidos.

Hallazgo de un depósito de bombas

BARCELONA.—Se han encontrado en Masnou, un depósito de armas y bombas de mano.

Los evadidos del campo faccioso se enrolan en Santander en las brigadas de choque

SANTANDER.—Han llegado, procedentes de Asturias, 72 voluntarios para incorporarse a las brigadas de choque de carabineros que se organizan en esta ciudad. Todos son soldados que del campo faccioso se han pasado a nuestro lado. Fueron recibidos con gran cariño por la muchedumbre.

Interesantes acuerdos del Buró Político del Partido Comunista

VALENCIA.—Se ha reunido el Buró Político del Partido Comunista. Estudió la situación en los frentes después de las últimas batallas en el sector de Centro y después de expresar su confianza absoluta en el triunfo del pueblo afirmó que es precisa la creación inmediata del Ejército regular allí donde no exista, forzando la marcha en los frentes de Aragón y Norte. En la retaguardia, dice el acta de la reunión, se asiste a una intensificación de la provocación desde el intenso de manejo separatista en Cataluña, hasta preparar movimientos criminales del mismo tipo a los perpetrados en Valencia y Cataluña, de acuerdo con los planes del fascismo tratando de provocar resquemores entre la República española y la Unión Soviética.

Para ampliar el Comité Nacional de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista se designó a José Díaz, Dolores Ibarruri, Pecho Chicca y Cabo Giolla y como suplentes a Mije y Delegado.

La guerra en el Norte

En el frente asturiano, la artillería republicana inflige un duro castigo al enemigo

GIJON.—Ayer, domingo, la aviación y artillería republicanas causaron un duro castigo a los facciosos en el sector de El Escampero y en otros frentes asturianos. Los principales objetivos bombardeados fueron las cimas de los picachos Cime-ro, Masuto y Costanllelo, posiciones de gran valor estratégico convertidas por el enemigo en verdaderas fortalezas con numerosos atrincheramientos y parapetos de cemento armado. Las baterías facciosas del monte Picareaso defendían muy bien los montes citados. Después de un reconocimiento por nuestros aparatos, las baterías leales de gran calibre abrieron intenso fuego sobre los montes y la aviación bombardeaba los parapetos. Hasta el anoecer nuestros aviones no cesaron de lanzar una verdadera lluvia de metralla sobre los reductos fascistas, quedando destrozados muchos de ellos.

El enemigo contestó a nuestro castigo con sus cañones de Monte Picareaso y con otros que precipitadamente envió de otros sectores. No obstante, la acción de nuestra aviación y artillería fué verdaderamente extraordinaria hasta el extremo de que a media tarde dejaron de funcionar las baterías extranjeras enemigas. A dicha hora, mientras los aparatos republicanos continuaban su ininterumpido bombardeo de los puntos por donde pudieran llegar refuerzos al enemigo, la infantería se desplegó para realizar una operación de tanteo. Los facciosos se hallaban quebrantadísimos, por ello la maniobra fué de mayor alcance permitiendo a nuestra tropas realizar algunos avances con la conquista de puntos estratégicos que fueron perfectamente fortificados.

En el Norte actúa la artillería

SANTANDER.—La jornada de ayer en los frentes se caracterizó por un intenso duelo de artillería.

Una agresión contra el Presidente de la Audiencia de Barcelona

BARCELONA.—En la Jefatura superior de Policía se ha facilitado esta noche una nota dando cuenta de que a las dos de la tarde, cuando el Presidente de la Audiencia se disponía a abandonar el Palacio de Justicia, desde un coche que pasaba por aquel lugar se hicieron unos treinta y cinco disparos de pistola ametralladoras.

Afortunadamente ni el Presidente ni los agentes de su escolta, sufrieron el más leve daño; sin embargo, alcanzaron a un Guardia Nacional Republicano y a una joven que resultaron heridos. Se han dado las oportunas órdenes para proceder a la detención de los autores del atentado.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El Gobierno está dispuesto a cortar, con energía, cualquier intento de perturbación

VALENCIA.—Desde las cinco y media de la tarde hasta las diez y cuarto de la noche, estuvo el Gobierno reunido en Consejo. La referencia oficiosa facilitada a su terminación dice así:

Hemos continuado despachando los numerosos asuntos que quedamos pendientes en las últimas reuniones. Fundamentalmente el Consejo ha estado dedicado a estudiar las medidas para prevenir y cortar, con la máxima energía, cualquier intento de perturbación que determinados elementos titulados extremistas, instrumentos del fascismo, pretendían provocar. Llega al Gobierno toda una serie de indicios que van envueltos en tendenciosas campañas con la que se trata de cundir el malestar y quebrantar la disciplina de todos los antifascistas en el pueblo español, está decidido a extirpar sin ninguna clase de consideraciones para mantener la tranquilidad en la retaguardia y con ello reforzar la moral combativa de nuestras fuerzas.



EXTRANJERO

¿Hacia un acercamiento entre Roma y Londres?

ROMA.—Oficialmente se comunica que esta tarde, a las tres, el embajador de Italia en Londres, ha entregado a Chamberlain una carta autógrafa de Mussolini.

La prensa italiana reanuda sus servicios en Londres

ROMA.—Los periodistas italianos reanudarán sus servicios en Londres dentro de breves días. La Agencia oficiosa «Stefani» lo hizo ayer.

El Gobierno francés desmiente una información

PARIS.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha facilitado un comunicado, desmintiendo rotundamente la información comunicada por algunos periódicos extranjeros en la que se dice que en el puerto de Cete había embarcado un destacamento de voluntarios franceses en un barco español con destino a Menorca. Se añade en tales informaciones que en otros dos vapores, actualmente en Marsella, se embarcaron más voluntarios.

Los chinos se preparan para la resistencia

TOKIO.—Esta mañana ha volado sobre Tien-sin un avión chino. Las autoridades japonesas creen que se trata de un avión de las autoridades centrales que señala la primera intervención de la aviación china al fin de realizar inminente raids sobre la China del Norte.

Los chinos se preparan con todo entusiasmo para la resistencia.

La tragedia del «Arizmendi»

PARIS.—Cerca de la playa de Grande du Roy, donde fué cañoneado días pasados por unos submarinos el vapor español «Arizmendi», han aparecido varios cadáveres de los treinta y cuatro hombres que formaban la tripulación. Once de esos hombres pudieron tomar tierra; tres, ya cadáveres, fueron encontrados a bordo del vapor; dos cadáveres han sido recogidos por un submarino francés y otro lo fué ayer por un pesquero. Falta pues hasta ahora diecisiete víctimas.

Al entierro, de parte de los desgraciados marineros, asistió numeroso público y representación del Frente Popular.



Un vapor embarrancado

ALICANTE.—El vapor «Monte Toro», que procedía de Valencia, con cargamento de tabaco, embarrancó cerca de Denia, parece que por navegar muy cerca de la costa. Se tiene la impresión de que en el momento en que se alivie el peso podrá continuar su viaje.

Contingentes enemigos para los frentes de Madrid y Santander

GIBRALTAR.—Algunos viajeros procedentes de Cádiz, dicen que en dicha ciudad y en Algeciras han desembarcado en los tres últimos días importantes contingentes de soldados marroquíes y legionarios dotados de gran cantidad de material de guerra

moderno. Inmediatamente han salido en trenes especiales hacia los frentes de Madrid y Santander.

Asociación de amigos de la Unión Soviética CONFERENCIA

Hoy martes, 3 de los corrientes, a las siete y media de la tarde, el comandante miller de la plaza don Julio Mangoda, pronunciará la tercera de sus charlas sobre el tema «Impresiones de una visita a Leningrado y a Moscú». La entrada es pública.